

Protokoll der Pfarrausschuss-Sitzung von St. Cornelius und Zum Göttlichen Erlöser am
6. Dezember 2022 im Pfarrheim von St. Cornelius
Beginn: 19:30 Uhr, Ende: 20:45 Uhr

Anwesende: Horst Demerath, Frank Didden, Dr. Wolfgang Gärtner, Yannik Gran, Alexandra Hein,
Markus Kassel, Carolin Stecher, Monika Vog, Ursula Weller
Entschuldigt: Philipp Müller, Filomena Stegmann, Daniele Steverding,

(1) Begrüßung und Einführung

Die Sitzung wird von Carolin Stecher geleitet. Zur Einführung trägt Monika Vog eine im XIV. Jahrhundert angesiedelte Legende über eine Reliquie des Hl. Nikolaus vor.

(2) Bestimmung einer Person, die Protokoll führt

Als Protokollführer wird Frank Didden bestimmt.

(3) Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 25. Oktober 2022

Das Protokoll wird ohne Änderungswünsche einstimmig gebilligt.

(4) Rückblick

a. Leiterplanungswochenende der Messdiener am 4. bis 6. November:

Im Wesentlichen wurde die Jahresplanung der Messdiener für 2023 aufgestellt:

- 19.2.: Beteiligung beim Karnevalszug in Brück
- 3.3.: Taize-Gebet
- 2.6. - 4.6.: Wochendfahrt
- 29.7. - 5.8.: Sommerfreizeit
- 3.9.: Einführung neuer Messdiener um 11:00 Uhr in Erlöser
- 3.11. - 5.11.: nächstes Planungswochenende

b. Veranstaltung in der Pfarrbücherei am 6. November:

Gut gelaufen mit musikalischer Darbietung, auch wenn der Zuspruch etwas besser hätte sein können; einige Neuanmeldungen sind erfolgt.

c. Rather Basar am 12./13. November:

Sehr gut besucht. Der Gesamterlös aus den beiden Tagen, der anschließend prozentual auf die einzelnen Projekte aufgeteilt wird, beträgt rund 41.000 €; inklusive von eingegangenen Spenden sogar rund 48.000 €.

d. Gedenkfeier zum Volkstrauertag am 13. November:

Der Besuch war, verglichen mit früheren Jahren, eher mäßig. Paul Epper hat den Ukraine-Krieg in den Mittelpunkt seiner Gedenkansprache gestellt. Die Beginnzeit von 11:00 Uhr wird vom Pfarrausschuss wegen Überschneidung mit der Sonntagsmesse in Erlöser als unglücklich angesehen und stattdessen 15:00 Uhr angeregt.

e. Weihnachtsmarkt der kfd St. Cornelius am 20. November:

Die kfd ist mit Verlauf und Besuch bei dem gegenüber dem früheren Adventbasar abgespeckten Weihnachtsmarkt (kein Bücher-Antiquariat, kein Trödel) recht zufrieden. Der Reinerlös, über dessen Verwendung noch nicht beschlossen ist, beträgt rund 2.000 €.

f. Mitgliederversammlung der kfd St. Cornelius am 23. November:

Bei der turnusmäßig anstehenden Wahl wurde der bisherige Vorstand mit einer Ausnahme (Birgit Wilbertz anstelle von Hanna Lösing) im Amt bestätigt. Die Amtsperiode ist dabei auf zwei Jahre reduziert worden.

g. Sonstiges:

Frank Didden berichtet über die Sitzung der Arbeitsgemeinschaft der Ortsvereine (AGO) am 24. Oktober, an der er für die Kirchengemeinde St. Cornelius teilgenommen hat. Für seine Weitergabe von Terminen aus dem kirchlichen Bereich für den Veranstaltungskalender 2023 der AGO bittet er um kurzfristigen Input, sofern aus den im Pfarrausschuss vertretenen Gruppierungen diesbezüglich etwas zu melden ist. (Kriterien: Die Veranstaltung muss in Rath/Heumar stattfinden und für die Allgemeinheit zur Teilnahme offen sein.)

(5) Bericht aus dem Pfarrgemeinderat:

- Die neue Pastorale Einheit (auf der Grundlage des ehemaligen Dekanates Deutz) umfasst durch Entscheid der Bistumsleitung nun definitiv auch Brück und Merheim. Das Pastoralteam hierfür soll im März 2023 zusammengestellt werden. Für den weiteren Fortgang gibt es noch keinen genauen Zeitplan. Ein Ideenwettbewerb zum Namen dieser Einheit läuft. Bei einem Krippenrundgang am 8. Januar nachmittags besteht Gelegenheit, einige der Kirchen in der neuen Pastoralen Einheit kennenzulernen.
- Die neu gestaltete Homepage für das Roncalli-Land soll nun zum Jahresende fertig sein und online gestellt werden.
- Die Angebote „Gemeinde im Gespräch“ im Anschluss an Gottesdienste laufen derzeit sukzessive durch alle Gemeinden des Pfarrverbandes.
- Für die Firmung am 13. Juni haben sich 45 Firmanden angemeldet, die von 10 Katecheten vorbereitet werden.
- Der Dankeschön-Abend ist für den 28. April 2023 geplant.
- Das Pfarrfest in Ostheim ist auf den 20. August 2023 terminiert worden. *(Damit bliebe für ein Ökumenisches Gemeindefest im Jahr 2023 wohl nur der 13. August übrig.)*

(6) Berichte aus den Kirchenvorständen

- Die Überlegungen und Diskussionen zum Heizen in den Kirchen dauern an.
- Für die Kirche St. Cornelius ist eine Erneuerung der Alarmanlage beauftragt worden.
- Am Pfarrheim von St. Cornelius sind die Fenster und ein Teil der Fassade saniert worden.
- Der Weg neben der Kirche zum Friedhof wird demnächst inkl. der Hecke generalsaniert.
- Im Pfarrheim St. Cornelius wird zwischen den Feiertagen eine Grundreinigung stattfinden.
- Für das Bauprojekt Eiler Straße (gegenüber der Kirche) ist der Antrag bei der Stadt Köln gestellt worden. Es sollen neben Räumlichkeiten für das Pastoralbüro 19 senioren- und behindertengerechte Wohnungen entstehen. Der Baubeginn wird für 2024 erwartet.
- Der Marienbildstock an der Wikinger Straße ist instandgesetzt worden.

(7) Neues von der kfd St. Cornelius

- Der kfd-Bundesverband hat für 2024 eine drastische Erhöhung der von den einzelnen kfd-Ortsgruppen abzuführenden Beiträge beschlossen. Dies wird eine erhebliche Anhebung der Mitgliedsbeiträge erfordern.
- Der Vorstand der kfd St. Cornelius ist mit einem Steuerberater im Gespräch zu der ab 2023 geänderten steuerlichen Erfassung von Einnahmen und den dazu gebotenen Maßnahmen.

(8) Neues von den Messdienern

- Am Wochenende 10./11. Dezember findet die Adventfeier mit gemeinsamer Übernachtung statt.

(9) Adventssingen auf der Pfarrwiese von St. Cornelius am Vierten Advent

- Entgegen der Absprache bei der Oktober-Sitzung kümmern sich die Pfadfinder jetzt auch um die Mikrofonierung bzw. Beschallung des Geländes.
- Das musikalische Programm steht. Es beginnt um 17:45 Uhr mit Bloß mer jet. Außerdem treten der Kinderchor des Pfarrverbandes und die Alphornisten auf.
- Die erstellten DIN-A4-Plakate werden kurzfristig in den Schaukästen an allen Kirchen des Pfarrverbandes ausgehängt und durch Frank Didden an Geschäfte entlang der Rösrather Straße mit der Bitte um Aushang verteilt.

(10) Spätschicht in St. Cornelius am 14. Dezember

- Die liturgische Gestaltung übernimmt Diakon Schmitz.
- Um den Einkauf von Glühwein, Brezeln und Spekulatius für das anschließende Beisammensein (im hinteren Teil der Kirche) kümmern sich Alexandra Hein und Yannik Gran.

(11) Frührschicht in Erlöser am 21. Dezember

- Die liturgische Gestaltung erfolgt durch die Messdienergruppe.
- Der Aufbau im Pfarrheim für das Frühstück findet am 20. Dezember um 19:30 Uhr statt.
- Ulla Weller kümmert sich um den Kaffee, Milch, Zucker und die Brötchen, Yannik Gran um den Einkauf von Aufschnitt, Butter/Margarine und Servietten.
- Beim Aufräumen, Spülen, Abbau ist Frank Didden dabei.

(12) Fronleichnamsfest 2023

Das vom PGR beschlossene Konzept mit Gottesdienst „open air“ in Erlöser, anschließender Prozession hinüber nach St. Cornelius und dort Schlussegen und geselliges Beisammensein ist logistisch anspruchsvoll und erfordert viele Helfer, soll aber gleichwohl weiterverfolgt werden. An der Erlöserkirche sind wohl ausreichend Bierzeltgarnituren als Sitzgelegenheiten für die Messe vorhanden, notfalls muss auf welche von den Neubrücker Pfadfindern zurückgegriffen werden.

(13) Sitzungstermine für das Jahr 2023

Die Dienstage 28. Februar, 9. Mai, 15. August, 24. Oktober und 12. Dezember, vorläufig jeweils um 19:00 Uhr.

(14) Sonstiges

Erinnert wird an den Neujahrsempfang am 8. Januar 2023 im StAdel7. Eine vom Pfarrausschuss Neubrück dem Vorstand zugegangene Helferliste wird kurzfristig an alle Mitglieder per E-Mail verschickt mit der Bitte, sich möglichst für einen der dort aufgeführten Dienste (Aufbau, Suppenausgabe, Theke inkl. Spülen, Abbau) einzutragen.